
Газета «Лесная Карелия» распространяется бесплатно.
Справки по вопросам распространения «ЛК» по телефону 78�25�69

День посадки леса 
в Карелии стр. 3

Добровольцы в помощь 
Минприроды

Дополнительные доходы 
бюджета Карелии стр. 6

№ 5 (260)  май 2019Издание СЛЛ РК при поддержке Министерства природных ресурсов и экологии Республики Карелия и ПАО «ЛХК «Кареллеспром»

стр. 7

13–14 июня в поселке Чална пройдет «Лесоруб-2019» 
Газета «Лесная Карелия» публикует программу проведения соревнований вальщиков леса 

с моторными пилами и приглашает всех желающих посмотреть на это захватывающее, зре-
лищное мероприятие! Программа соревнований регламентируется утвержденным Положени-
ем о проведении соревнований, которое размещено на сайте Союза лесопромышленников и 
лесоэкспортеров Карелии, и включает 5 видов упражнений: «Валка дерева», «Замена цепи», 
«Раскряжевка комбинированным резом», «Точность раскряжевки», «Обрезка сучьев».

В этом году зрителей соревнований ждет много интересного и нового. О всех новшествах, которые ждут зрителей, на 
предстоящем брифинге в Правительстве Карелии расскажет заместитель председателя Союза лесопромышленников и 
лесоэкспортеров Карелии Николай Кирьянов. Брифинг пройдет в период с 10-11 июня, дата уточняется. 

Программа республиканских соревнований среди вальщиков леса «Лесоруб-2019»,
Республика Карелия, п. Чална, 13 – 14 июня 2019 г.

13 июня (четверг)

Время Мероприятие

до 14.00 Прибытие в г. Петрозаводск. Размещение в гостинице «Петрозаводск», ул. Красная, 28

15.00–16.00 Регистрация, инструктаж участников соревнований, распределение участников по потокам. г. Петро-
заводск, ул. Андропова, 2/24, малый зал Министерства природных ресурсов и экологии Республики 
Карелия

14 июня (пятница)

Время Мероприятие

7.30–8.00 Завтрак, столовая, ул. Андропова, 2/24

8.00–8.30 Выезд в п. Чална, «Кукушкина гора»

8.30–9.00 Размещение в палатках, подготовка судей к проведению чемпионата

9.00–9.30 Открытие республиканских соревнований среди вальщиков леса «Лесоруб-2019»

9.30–10.00 Осмотр места соревнований

10.00–12.00 Проведение соревнований по упражнениям «Валка дерева», «Замена цепи», «Раскряжевка комбиниро-
ванным резом», «Точная раскряжевка»

12.00–12.40 Обед

12.40–14.30. Проведение соревнований по упражнению «Обрезка сучьев»

14.30–15.00 Подведение результатов соревнований

15.30–16.00 Награждение победителей республиканских соревнований среди вальщиков леса «Лесоруб-2019». 
Закрытие

«Берегите лес» в твоем телефоне
Мобильное приложение «Берегите лес» по-

зволяет быстро и просто позвонить в Федераль-
ную диспетчерскую службу лесного хозяйства и 
сообщить о любом происшествии в лесах нашей 
страны. 

Также при помощи приложения «Берегите лес» можно 
отправить сообщение на выбранную тему, прикрепив к нему 
фотографию и указав координаты места происшествия или 
своего местонахождения.

В приложении доступны новости Федерального агентства 
лесного хозяйства и ФБУ «Авиалесоохрана», на карте отмечены 
региональные диспетчерские службы, региональные учреждения 
авиационной охраны лесов и органы исполнительной власти, 
уполномоченные в области лесных отношений. В специальном 
разделе размещены справочные документы.

Индивидуальность мобильному приложению можно при-
дать, заполнив профиль пользователя и тем самым ускорив 
заполнение формы сообщения для оперативной отправки.

В Карелии реализуется 
национальный проект «Экология»

Карелия вошла в феде-
ральный проект «Сохранение 
лесов» (2019–2021 годы) на-
ционального проекта «Эко-
логия». На обновление парка 
лесопожарной техники и обо-
рудования республике еже-
годно будет выделяться более 
43 миллионов рублей. Об этом 
на брифинге в Правительстве 
Карелии рассказал первый 
заместитель министра при-
родных ресурсов и экологии 
региона Алексей Павлов.

Одним из вопросов, обсуждавших-
ся 22 мая на брифинге в правительстве 
республики, стало прохождение пожа-
роопасного сезона. Первый заместитель 
министра природных ресурсов и экологии 
Алексей Павлов сообщил о закупке новой 
лесопожарной техники и оборудования.

– Карелия активно включилась в 
подготовку национального проекта 
«Экология». В рамках федерального 
проекта «Сохранение лесов» нам выде-
лены средства субвенции из федераль-
ного бюджета в объеме 64,5 миллиона 
рублей. Из них 43,6 миллиона – на при-
обретение лесопожарной техники и обо-
рудования, – отметил Алексей Павлов.

В настоящее время проводится за-
купка техники: тракторов, мотопомп, 
навигационного оборудования, катеров, 
ранцевых огнетушителей, бензопил. 
Кроме того, идет дооснащение уже име-
ющейся в республике техники.

Вся закупленная техника для туше-
ния лесных пожаров поступит в Карель-
ский центр авиационной и наземной 
охраны лесов.

По информации Министерства при-
родных ресурсов и экологии, с начала 
сезона в лесах республики зарегистри-
ровано 6 лесных пожаров на общей 
площади 20,4 га. Средняя площадь лес-
ного пожара на 21 мая по республике 
составила 3,4 га, что ниже средней за 
предыдущие 5 лет (3,8 га). В прошлом 
году на эту дату было зарегистриро-
вано 22 лесных пожара на площади 
34,0 га. Лесные пожары произошли в 
Лахденпохском, Сортавальском, Мед-
вежьегорском и Суоярвском районах. 

В соответствии со сводным планом 
максимальное количество привлека-
емых сил и средств пожаротушения 
увеличено на 87 человек и составляет 
3 335 человек, а также 1 916 единиц 
техники.

Для проведения лесоавиационных 
работ заключены государственные конт-
ракты на привлечение 7 воздушных 
судов. Разработано 1 137 маршрутов 
наземного патрулирования протяжен-
ностью 47 тысяч километров. 

В 2019 году за счет средств суб-
венций из федерального бюджета и 
софинансирования из бюджета респу-
блики на борьбу с лесными пожара-
ми Карельскому центру авиационной 
и наземной охраны лесов выделено 
149,1 миллиона рублей.

Алексей Павлов, Павел Николаевский



Международный слет друзей заповедных 
островов пройдет в Петрозаводске

27 мая в Министерстве природных 
ресурсов и экологии Республики Каре-
лия состоялось совещание по вопросу 
подготовки проведения экологиче-
ского мероприятия международного 
уровня – слета друзей заповедных 
островов. 300 школьников с разных 
стран и субъектов России посетят 
лекции, семинары, мастер-классы, 
различные тренинги и экскурсии по 
экологической тематике. Слет пройдет 
23-26 сентября в Петрозаводске. 

23-26 сентября 2019 года в Респуб-
лике Карелия состоится Международ-
ный слет друзей заповедных островов 
– массовое эколого-просветительское 
мероприятие с участием регионов 
Российской Федерации, стран Со-
дружества Независимых Государств, 
Финляндии. Организатором мероприя-
тия является московский эколого-про-
светительский центр «Заповедники». 
Слет будет проводиться при поддерж-

ке Министерства природных ресурсов 
и экологии Российской Федерации, 
Правительства Республики Карелия, 
Фонда президентских грантов.

В 2018 году Минприроды Каре-
лии обратилось в Министерство при-
родных ресурсов и экологии России 
с просьбой поддержать проведение 
мероприятия в Республике Карелия. 

Международными партнерами Слета 
выступают Федерация европейских пар-
ков Europarc, Всемирная комиссия по 
ООПТ Северной Евразии (WCPA IUCN), 
Служба леса Финляндии Metsähallitus 
и другие. БПРУ РК «Дирекция особо 
охраняемых природных территорий ре-
гионального значения Республики Каре-
лия» – подведомственное учреждение 
Министерства природных ресурсов и 
экологии Республики Карелия – основ-
ной  организатор мероприятия. 

Главная задача слета – формиро-
вание экологической культуры, па-

триотического и нравственного вос-
питания детей и юношества. Благодаря 
мероприятию происходит обмен ин-
формацией и опытом между детскими 
и юношескими общественными орга-
низациями, инициативными группами, 
деятельность которых направлена на 
сохранение природного и культурного 
наследия. 

Участниками cлета станут школь-
ники 14-17 лет, студенты вузов, лиде-
ры клубов друзей особо охраняемых 
природных территорий России, дру-
жин охраны природы, представители 
студенческих клубов друзей заповед-
ных территорий зарубежных стран, а 
также взрослое население – специали-
сты заповедников/парков, педагоги, 
руководители детских и молодежных 
объединений – групп друзей заповед-
ных островов,  лидеры НКО, включая 
клубы друзей заповедных островов.  
Общее число участников слета – 
300 человек, число гостей открытых 
мероприятий слета – более 1 000 че-
ловек.

В программу включены лекции, 
семинары, тренинги, мастер-классы, 
экскурсии, выставки, ярмарки, пре-
зентации, круглые столы, дискуссии, 
концерты, конкурсы, квесты, игры, 
флешмобы, акции.  

В ходе совещания 27 мая первый 
заместитель министра природных 
ресурсов и экологии Республики Ка-
релия Алексей Павлов, специалисты 
Министерства, дирекции ООПТ, пред-
ставители центра «Заповедники», при-
родного заповедника «Тигирекский» 
и других заинтересованных ведомств 
обсудили и определили площадки про-
ведения слета, программу открытия 
мероприятия, которое пройдет в Му-
зыкальном театре Карелии, и другие 
организационные вопросы. 

Работа по подготовке слета про-
должается. 
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 Итоги

По данным СЛЛ РК

Показатели работы лесозаготовительных 
предприятий в апреле 2019 года

Лесопереработка Ед. изм.
с начала года с начала месяца

2019 2018 % 2019 2018 %

Пиломатериалы тыс. м3  335,0    310,3   107,9  97,9    94,2   103,9

Плиты ДСП и OSB тыс. усл. м3  117,1    84,2   139,0  26,1    13,8   189,7

Топливные гранулы тыс. тонн  18,08    16,06   112,6  5,38    4,51   119,2

Целлюлоза древесная и 
целлюлоза из прочих 
волокнистых материалов

тыс. тонн  385,1    364,4   105,7  97,3   97,4   99,8

Бумага тыс. тонн  352,8    332,3   106,2  88,5    88,9   99,6

Показатели работы предприятий ЛПК 
в апреле 2019 года

Предприятия
Заготовка, тыс. м3

с начала года апрель
2019 2018 % 2019 2018 %

Предприятия ООО «УК «Сеге-
жа Групп» 495,3 428,5 115,6 120,0 88,2 136,1

ПАО ЛХК «Кареллеспром» 336,9 279,1 120,7 66,1 59,8 110,5
ОАО «Олонецлес» 115,6 126,9 91,1 0,8 7,0 11,4
ОАО «Ладэнсо» 88,5 71,1 124,5 0,6 10,9 5,5
ЗАО «Шуялес» 202,5 193,8 104 43,9 47,7 92
АО «Запкареллес» 240,5 224,4 107 47,7 35,8 133
АО «Кондопожское ЛПХ» 83,5 111,1 75 16,5 18,6 89
ООО «Карелиан Вуд Кампа-
ни» 64,2 61,4 105 8,9 9,0 99

ООО «Ладвинский ЛПХ» 84,8 83,8 101 10,7 16,1 66
ЗАО «Норд Интер Хауз» 78,0 51,7 151 10,2 8,1 126
ООО «Лесэко Норд» 85,7 60,9 141 10,0 12,0 83
ООО «Мед Лес» 8,2 7,6 108 1,0 1,2 83
ООО «Северлеспром» 19,2 14,2 135 0,5 1,1 45
ООО «Юбор» 8,9 36,4 24 7,8 2,5 312
ООО «Тимберланд» 15,4 20,8 74 1,5 1,3 115
ОАО «Лахденпохский ЛПХ» 23,3 21,3 109 11,4 0,0  
ООО «Питкярантское ЛПХ» 21,7 21,8 100 0,6 0,0  
ООО «Ладога Лес» 14,7 15,8 93 0,0 0,0  
ООО «Олонецкое ЛПХ» 7,8 8,9 88 7,8 0,0  
ООО «Сортавальское ЛПХ» 16,2 12,9 126 0,0 0,0  
ООО «Агроводснаб» 5,4 13,1 41 0,4 0,0  
ООО «Торпу» 19,1 24,1 79 2,5 2,3 109
ООО «Микли» 5,7 12,3 46 0,0 0,0  
ООО «ТПК «Бонитет» 7,6 14,0 54 0,9 1,6 56
ООО «Ланс» 17,1 10,8 158 0,0 0,0  
ЗАО «ПМК-117» 2,3 4,7 49 1,8 2,4 75
ООО «Геликон Онего» 3,2 0,5 640 0,1 0,4 25
ООО «Югкареллес» 13,3 5,9 0 0,0 1,2 0
ООО «Фрегат» 5,7 4,1 139 0,2 0,8 25
ООО «Норд Интер Хауз-Э» 0,0 0,9 0 0,0 0,0  
ООО «КСК» 20,5 8,1 253 1,8 2,2 82
ООО «Валма» 5,2 5,4 96 0,5 0,6 83
ЗАО «Кометэк» 7,8 9,4 83 1,8 8,3 22
Всего 2123,8 1965,7 108 376,0 339,1 111
Итого по данным статистики 2477,7 2088,96 118,6 506,16 423,43 119,5

Минприроды Карелии расторгает договоры аренды 
лесных участков с недобросовестными компаниями

В соответствии с действующим законодатель-
ством арендатор, заключивший договор аренды 
лесного участка с Министерством природных 
ресурсов и экологии Республики Карелия, обя-
зан своевременно вносить в казну государства 
платежи за использование участков и выполнять 
комплекс мероприятий по охране, защите и вос-
производству лесов. Министерство как орган, 
уполномоченный в области лесных отношений, 
контролирует выполнение таких мероприятий на 
территории Карелии. 

В 2018 году работники лесничеств и Министерства 
в ходе плановых проверок выявили ряд нарушений у 

арендаторов лесных участков. Были составлены админи-
стративные протоколы. 

Благодаря оперативным решениям рабочая группа 
под председательством заместителя премьер-министра 
Правительства Республики Карелия по вопросам экономики 
Дмитрия Родионова Минприроды Карелии приняла своев-
ременные меры в отношении арендаторов, допускающих 
нарушения условий договоров аренды лесных участков.

Так, в адрес предприятий были направлены претензии 
о расторжении договоров с требованием об их устранении 
в разумный срок. Однако не все арендаторы устранили 
замечания. Дело дошло до суда. 

Арбитражный суд Республики Карелия в марте 2019 
года принял  решение о расторжении договора аренды 
лесного участка с допустимым объемом ежегодного ис-
пользования 63,3 тыс. м3 в отношении предприятия в 
Калевальском районе. Основанием стало несвоевременное 
внесение арендной платы. Суд взыскал с арендатора более 
1,8 млн рублей. Решение пока не вступило в законную силу.

В октябре прошлого года Тринадцатый арбитражный 
суд постановил расторгнуть договор аренды и взыскать 
161 тыс. рублей в отношении арендатора в Муезерском 
районе за несвоевременное внесение арендной платы. 
Договор с арендатором на ежегодное использование 
18,5 тыс. м3 леса расторгнут.

В марте 2019 года Арбитражный суд Республики Ка-
релия принял решение о расторжении договора аренды 
с лесозаготовительной компанией с расчетной лесосекой 
29,5 тыс. м3 в Беломорском районе. Решение пока не 
вступило в законную силу. 

Работа по контролю за выполнением мероприятий в 
соответствии с договорами аренды продолжается. 

Алексей Павлов проводит совещание

Участники совещания
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День посадки леса прошел во многих субъектах 
России. Карелия присоединилась к акции 18 мая 

Карелия ежегодно, начиная с момен-
та организации акции в 2011 году, уча-
ствует во Всероссийском дне посадки 
леса. Только за последние три года в 
республике силами 5 тыс. добровольцев 
было высажено около 425 тыс. сеянцев. 

В этом году центральной площадкой для по-
садки саженцев стала территория Пряжинского 
лесничества площадью около 5 га, освобожденная 
от леса местными жителями для хозяйственных 
нужд. Арендатор участка – ООО «Русский Лес-
ной Альянс» – заблаговременно плугом сделал 
борозды для посадки и приобрел саженцы сосны 
обыкновенной у ГУП РК «Кареллесхоз».

В посадке принимали участие Глава Карелии 
Артур Парфенчиков, представители органов ис-
полнительной и законодательной власти, местные 
жители, студенты, активисты Народного фронта, 
волонтеры. Всего около 500 человек. 

Заместитель министра природных ресурсов 
и экологии Карелии Сергей Шарлаев провел ин-
структаж перед началом работы и рассказал о 
том, как нужно использовать инструменты для 
посадки сеянцев, а именно: посадочные трубы и 
специальный лесопосадочный инструмент, из-
вестный как меч Колесова.

Участников Дня посадки леса приветствовал 
пряжинский семейный ансамбль Pengerel. Дми-
трий, Юлия и Даниил Мухорины спели несколько 
песен на карельском языке. 

Участников разделили на группы. За каждой 
группой был закреплен участок делянки и ответ-
ственный – сотрудник Министерства природных 
ресурсов и экологии Республики Карелия. От-
ветственные рассказывали, какой должен быть 
«шаг посадки», и контролировали соблюдение 
технологии посадки, чтобы гарантировать при-
живаемость сеянцев.

Волонтеры разбились на пары и – вперед. 
Один мечом или лопатой делает углубления в 
почве на расстоянии 1,4 м друг от друга, второй 
размещает в них сеянцы и прижимает пяткой ноги. 
Так, шаг за шагом группа двигалась по бороздам, 
а позади можно было видеть рядки маленьких 
сосенок, разве что не хватало теплого дождя, 
который напоил бы их влагой. 

Ученики 7«а» класса Пряжинской школы уже 
имеют опыт в деле посадки леса. Ребята сажают 
лесные культуры три года подряд, на их счету 
посаженные деревья близ Пряжи и Крошнозера. 

– Это дело нужное. Подростку проще усвоить 
главные правила – не сорить в лесу и беречь его, 
когда он сам посадил деревья, – считает классный 
руководитель 7«а» класса Ольга Ольшакова. 

Лица довольные, улыбки и добрый юмор. По-
садка леса всегда доставляет большое количество 
положительных эмоций. 

– Впечатления самые позитивные! Свежий 
лесной воздух, солнечный день, приятная ком-
пания, достойная организация процесса и, как 
следствие, радость от содеянного! Третий раз 
участвую в данном мероприятии, и, поверьте, 
этот раз далеко не последний. Причастность к 
делу благому вдохновляет! – поделился петро-
заводчанин Геннадий Тимохов. 

Несмотря на то что сеянцев оказалось очень 
много, участники акции быстро справились с 
посадкой. А рядом их ждала, став уже традици-
онной, приготовленная на полевой кухне горячая 
гречневая каша с мясом и чай с пирожками. 

Всего через несколько лет высаженные со-
сенки поднимутся и наберутся сил, и на месте 
вырубки в молодом лесу можно будет снова гу-
лять, дышать воздухом, собирать ягоды и грибы. 

На участке высадили более 10 тыс. сеянцев 
с закрытой корневой системой.

 «Благодарю всех, кто отложил свои личные 
дела и решил посвятить выходной день обще-
му, важному для Земли делу! Приглашаю всех 
присоединиться к акции!» – добавил Артур Пар-
фенчиков на своей странице в социальной сети. 

К всероссийской акции 
присоединились другие 

районы Карелии 
В Медвежьегорске 

высадили 450 молодых рябин, берез и елей

Всероссийскую экологическую акцию под-
держал спикер Заксобрания Карелии и депутаты.

Горожане, представители власти, а вместе с 
ними и Председатель Законодательного Собрания 
Карелии Элиссан Шандалович высадили на цен-
тральных улицах молодые рябины, ели и березы.

– Всероссийский день посадки леса – важная 
экологическая акция, в которой я с удовольствием 
участвую не первый год. Для Карелии, известной 
своей удивительной природой, такие мероприятия 

значимы вдвойне. Мы не только заботимся о своих 
лесных богатствах, но и стараемся озеленять 
города и поселки, – отметил Элиссан Шандалович.

Благоустройство Медвежьегорска продол-
жится и в рамках подготовки ко Дню республики. 
На улице Советской скоро появятся вазоны с 
цветами, в Железнодорожном парке завершат 
реконструкцию моста. Подрядчики обещают за-
кончить работы уже через месяц.

На Валааме 
высадили более 1 000 молодых сосен 

Акция стала традиционной и в Сортавальском 
муниципальном районе. В этом году основной 
площадкой для проведения Дня посадки леса 
выбрано Валаамское участковое лесничество. 
18 мая 2019 года на одной из лесных территорий 
участники акции высадили около 1 тыс. сеянцев 
сосны обыкновенной с закрытой корневой си-
стемой. В мероприятии приняли участие пред-
ставители Спасо-Преображенского Валаамского 
ставропигиального мужского монастыря, админи-
страции Сортавальского муниципального района и 
городского поселения, арендаторы лесных участ-
ков и работники Сортавальского центрального 
лесничества.

В лесах Костомукшского городского округа 
восстановили более 14 тыс. сосен

Костомукшское центральное лесничество 
организовало проведение Дня посадки леса на 
территории своего округа.

Всего в этот день 18 мая вышли на посадку 
58 человек. На площади 7,2 га высажено более 
14,5 тыс. деревьев хвойных пород. Для посадки 
леса использовались сеянцы сосны обыкновен-
ной, однолетки с закрытой корневой системой, 
выращенные в тепличном комплексе деревни 

Вокнаволок из улучшенных семян ГУП РК «Ка-
реллесхоз». 

Арендатор ООО «Карелиан Вуд Кампани» при-
обрел посадочный материал и доставил на место 
проведения акции. Часть сеянцев предоставил 
ГУП РК «Кареллесхоз». 

В посадке приняла участие администрация 
Костомукшского городского округа – заместитель 
главы Новгородов С.Н, работники Центрального 
лесничества во главе с начальником Сорогиной Н.В., 
МЧС по городу Костомукша во главе с начальни-
ком ФГКУ «2 отряд ФПС Республики Карелия» 
Беловым М.Б., местное население. Многие пришли 
семьями с детьми – школьниками и дошкольни-
ками. Дети наравне со взрослыми ходили сажали 
молодые сосенки, помогали родителям подносить 
сеянцы и отпускать их в тубу. Погода на редкость 
удалась чудесная. Все время светило солнышко 
и было праздничное настроение. 

ГКУ РК «Костомукшское центральное лес-
ничество» выражает огромную благодарность 
семьям г. Костомукши, которые приняли участие в 
акции вместе со своими детьми, а именно: Белов 
М.Б. с женой Екатериной и детьми Ильей и Раей, 
Ершова Е. с дочкой Машей и сыном Егором, Вла-
димиров В.В. с дочкой Далилой, Магдиева О.Н. и 
Ефременков А.Н. с сыном Макаром, Васильева М. 
с сыновьями Валерой и Степаном. Пройдет время, 
дети вырастут, а вместе с ними саженцы пре-
вратятся в красивые деревья, и пусть результат 
этого труда и будет долгим, зато какое это чудо 
сказать: «Это дерево посадил я сам». 

Помогали в посадке леса и арендаторы лесных 
участков – ООО «Сегежский ЦБК», ООО «Олонец-
кий ЛПХ» и ООО «Карелиан Вуд Кампани». 

Акция продлится месяц. За этот период в 
Карелии планируется высадить около 130 тыс. 
сеянцев и привлечь от 1,5 до 2 тыс. волонтеров.

Глава Карелии Артур Парфенчиков и первый заместитель министра Алексей Павлов

Сотрудники Национального банка

Посадка леса в Костомукшском городском округе

Участники посадки леса в Медвежьегорске

Участники посадки леса в Пряжинском районе

3ЛЕСНАЯ КАРЕЛИЯ
Май 2019



В Карелии с размахом прошел фестиваль охотничьих традиций

25 мая в вотчине карельского Деда 
Мороза Талви Укко в поселке Чална 
во второй раз состоялся Фестиваль 
охотничьих традиций.

Фестиваль собрал более 3 тыс. гостей и стал 
настоящим семейным праздником с театрали-
зованными представлениями, конкурсами и вы-
ступлениями местных творческих коллективов. 
Гостям фестиваля представили лесных духов 
Тапио и Миэликки и показали старинную охоту 
– как раньше ходили на зверя и справлялись с 
тяготами жизни в лесу. На площадке реконструк-
торов «Из прошлого в настоящее» «древние» 
жители городища Паасо знакомили гостей с 
бытом и культурой средневековой Корелы.

– Сегодня мы открыли второй Фестиваль 
охотничьих традиций. В этом году он проходит 
в вотчине карельского Деда Мороза Талви Укко 
– это место колоритное и очень удобное с точки 
зрения транспортной логистики, – отметил Глава 
Карелии Артур Парфенчиков при общении с 
журналистами. – Мы будем стремиться к тому, 
чтобы через 3-5 лет фестиваль стал событием 
федерального масштаба. Карелия должна быть 
лидером в сфере этнографического, охотничьего 
и экологического туризма, нам есть что показать: 
богатую историю, национальные традиции и 
кухню.

Руководитель региона подчеркнул, что 
сейчас идет активное развитие дорожной и 

транспортной инфраструктуры к туристиче-
ским объектам, ведется работа с охотничьими 
хозяйствами и прорабатывается вопрос до-
полнительных мер экономической поддержки 
предпринимателей, развивающих туризм. 
Артур Парфенчиков поблагодарил организа-
торов, участников и гостей Фестиваля охот-
ничьих традиций, отметив, что в этом году 
мероприятие вышло на качественно новый 
уровень.

Одной из основных зон фестиваля стал 
фудкорт. Здесь гости смогли отведать тради-
ционные блюда, приготовленные из трофеев 
охоты и рыбалки. Повара демонстрировали 
свое искусство и соревновались в мастер-
стве. В конкурсе под названием «У охотника 
дым густой – живот не пустой» сразились 
7 шеф-поваров из разных ресторанов Каре-
лии, которые готовили охотничью похлебку 
из одинакового набора продуктов по своим 
уникальным рецептам, представляя ее на 
суд жюри.

– Мы следим за правильностью обработки 
и использования продуктов, за технологией 
приготовления блюда, безусловно, за вре-
менем, затраченным на приготовление. По 
результатам оценки жюри сложится итоговая 
оценка. Все делают похлебку из дикого мяса – 
лося или кабана, – пояснил Пантелеев Денис, 
шеф-повар ресторана «Северный». 

После того как жюри выбрало лучшего из 
них, вице-премьер Карелии Дмитрий Родионов 
наградил всех участников состязаний.

Диплом в номинации «Творчество в работе» 
получил повар ресторана «На рогах» Андрей 
Яковлев, в номинации «Лучшее вкусовое каче-
ство» – представитель ресторана «Сытый лис» 
Максим Архипов.

Повар «Фрегата» Дмитрий Швец стал луч-
шим в номинации «Сохранение народных тра-
диций», а в номинации «Оригинальный рецепт» 
диплом получил повар ресторана «Ягель» Сер-
гей Котунин, кулинар Александр Подогригора 
победил в номинации «Национальные секре-
ты». За «Новаторство в кулинарии» наградили 
Илью Вишневого, он представлял ресторан 
«Карелия».

Победил в кулинарном конкурсе повар ре-
сторана «Карельская горница» Виктор Дерюжин.

Большое внимание привлек конкурс собак, 
в котором участвовало более 100 охотничьих 
пород: карело-финские, русско-европейские, 
западносибирские, восточносибирские лайки 
и русские гончие.

– Информацию о проведении фестиваля 
мы узнали из рекламной брошюры в ресторане 
«Ягель». Мероприятие интересное, у нас есть 
машина, мы сами доехали. В Карелии славится 
охотоводство, соответственно, это фестиваль 
было бы грех не посмотреть. А еще нам сажен-

цы сосны подарили, мы посадим их на своем 
участке у дома, – поделились впечатлением 
Елена и ее сыновья Мирон и Владимир. 

Выставочный стенд предприятия ГУП РК 
«Кареллесхоз» вызвал большой интерес у по-
сетителей фестиваля. Директор предприятия 
Елена Морозько рассказывала о мульче – про-
дукте, который получается путем дробления 
пустой шишки сосны. Многие брали визитки 
и обещали приехать в питомник за мульчей на 
тот случай, если не хватит, и были рады по-
даркам в виде семян кедра и двухлетней сосны 
обыкновенной. 

Рядом со стендом главного предприятия 
Карелии по выращиванию сеянцев распола-
галась выставка трофеев. Посетители смогли 
осмотреть шкуры медведей и волка, рога лося. 
В этой номинации лучшим стала организация 
ООО «ПТО «Питкяранта». 

На фестивале также была организована 
площадка реконструкторов «Из прошлого в на-
стоящее», на ней «древние» жители городища 
Паасо разбили лагерь. Так у гостей праздника 
была возможность прикоснуться к быту и куль-
туре средневековой Корелы.

Также на фестивале работали тир лучников 
и пневматический тир. Кроме того, гости смогли 
поучаствовать в мастер-классе и мини-турнире 
по национальной игре кюккя на приз Талви Укко.

Фестиваль посетили более 3 000 человек.

Завершена подготовка 8 законопроектов, решающих 
первостепенные задачи в лесной отрасли страны

28 мая заместитель мини-
стра природных ресурсов и 
экологии, руководитель Фе-
дерального агентства лесно-
го хозяйства Иван Валентик 
выступил на расширенном 
заседании Комитета Совета 
Федерации по аграрно-продо-
вольственной политике и при-
родопользованию с докладом 
о принятии мер по усилению 
контроля за оборотом древе-
сины и противодействию ее 
незаконной заготовке. 

В план включено 31 мероприятие, 
направленное на декриминализацию 
лесной отрасли. В числе исполнителей 
20 федеральных ведомств, а также 
АО «ГЛОНАСС», Санкт-Петербургская 
товарно-сырьевая биржа, Институт 
законодательства и сравнительного 
правоведения. 

Иван Валентик рассказал, что к 
настоящему времени завершена под-
готовка 8 законопроектов, концеп-
туально решающих первостепенные 
задачи. При этом он подчеркнул, что 
законопроекты носят не технический 

характер, а являются системообра-
зующими для отрасли, затрагивают 
основные вопросы регулирования 
лесных отношений. 

«Законопроект, который направ-
лен на совершенствование системы 
контроля за оборотом древесины, вво-
дит электронный сопроводительный 
документ, позволяющий проследить 
движение товарной продукции от ме-
ста заготовки до пункта поставки или 
первой переработки», – пояснил зам-
министра. При этом он отметил, что 
еще существует проблема, связанная 
с покупкой документов – фактической 
вырубкой в одном месте по докумен-
там, которые выданы на заготовку 
древесины в другом. Ведомство на-
мерено закрыть этот путь, используя 
технологические решения, успешно 
апробированные в Иркутской области. 

В своем докладе он также затро-
нул вопросы, связанные с оценкой 
лесных ресурсов, необходимостью 
формирования централизованной си-
стемы проведения лесоустройства, 
установлением социальных гарантий 
для сотрудников охраны. 

Отдельно был отмечен законо-
проект, призванный упорядочить 
механизм предоставления льготы 
на заготовку древесины гражданами 
для собственных нужд. Ведомство 
предлагает сформировать единый 
федеральный порядок по предостав-
лению льготы не в виде права, а в 
виде конкретной продукции – дров, 
строевого леса либо других видов 
древесины. Механизмом предостав-
ления льготы послужит электронная 
очередь либо оформленное госзада-
ние для учреждения – лесничества. 

Обсуждению подвергся и во-
прос концептуальной переработки 
действующего Лесного кодекса РФ. 
Руководитель Рослесхоза сообщил, 
что в ближайшее время под руко-
водством заместителя Председателя 
Совета Федерации Юрия Воробьева 
будет создана рабочая группа, кото-
рая займется анализом предложе-
ний ведомства, их систематизаци-
ей, обобщением, концептуальным 
решением вопросов, в том числе и 
на основании представленных за-
конопроектов.

Артур Парфенчиков на фестивале

Победители кулинарного поединка и Дмитрий Родионов

Мастерская ремесел

Повар ресторана «Карельская горница» Виктор Дерюжин победил в кулинарном конкурсе
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Артур Парфенчиков встретился с Алексеем Гордеевым
24 мая в Москве заместитель Пред-

седателя Правительства России обсу-
дил с главой региона перспективные 
направления развития заготовок и 
переработки дикоросов в Карелии.

По экспертной оценке, существующий запас 
дикоросов (дикорастущие ягоды, грибы и другое 
сырье) в стране достигает 8,5 млн т. в год, однако 
сейчас он используется не более чем на 6%.

В абсолютном выражении Россия заготавли-
вает 35 тыс. т. ягод в год. На территории Республи-
ки Карелия среднегодовой объем заготовки ягод 
составляет около 15,4 тыс. т. Между тем спрос на 
экологически чистую и уникальную продукцию в 
мире растет. По мнению Артура Парфенчикова, 
для достижения кратного увеличения сбора и 
переработки дикоросов необходимо совершен-
ствование нормативно-правовой базы, уточнение 
классификации продукции, порядка использо-
вания и аренды лесов. Пока в стране нет органа 
государственной власти, который курировал бы 
это направление работы.

Алексей Гордеев поручил подготовить доклад 
с предложением комплекса мер по поддержке 
развития заготовки и переработки дикоросов. 
В частности, речь идет о внесении изменения в 
Положение о Министерстве сельского хозяйства 
России, чтобы возложить на этот орган госуправ-
ления регулирование данной сферы хозяйственной 
деятельности.

Заместитель Председателя Правительства также 
одобрил идею о внесении дикоросов в перечень 
сельскохозяйственной продукции. Подобные из-
менения позволят предприятиям, занимающимся 
сбором и переработкой дикорастущего сырья, 
воспользоваться всеми действующими мерами 
господдержки, в том числе льготным кредитовани-
ем. В результате инвестиционная привлекательность 
сектора увеличится.

Алексей Гордеев отметил, что тема, поднятая 
Главой Республики Карелия, интересна большинству 
регионов страны, и предложил подумать о дальней-
ших шагах по сертификации дикоросов в группе 
органической, экологически чистой продукции.

Расширенный функционал ЛесЕГАИС будет пилотно 
протестирован на территории четырех субъектов

В течение 2019 года расширенный 
функционал ЛесЕГАИС будет пилотно 
протестирован на территории четы-
рех субъектов РФ: в Пермском крае, 
Красноярском крае, Республике Коми, 
Кировской области. Об этом главе 
Минприроды России Дмитрию Кобыл-
кину доложил заместитель министра 
природных ресурсов и экологии РФ, 
руководитель Рослесхоза Иван Ва-
лентик. 

После принятия на федеральном уровне тре-
бований об обязательном внесении в ЛесЕГАИС 
сведений об электронном сопроводительном до-
кументе на транспортировку древесины и учете ее 
на пунктах приема, переработки и отгрузки новый 
функционал будет открыт для всех пользователей. 

На сегодняшний день в систему внесено более 
7,4 млн правоустанавливающих и отчетных доку-
ментов, порядка 2,2 млн деклараций о сделках с 
древесиной, а также сведения о 2,6 млн поштучно 
маркированной древесине дуба, бука и ясеня. 

Так, по данным ЛесЕГАИС за 2018 год, лесо-
пользователями было заготовлено 237 млн м3 
древесины, а также внесены сведения о более чем 
922 тыс. проведенных сделках. Организациями-
экспортерами из России вывезено 17,02 млн м3 
круглых лесоматериалов и 28,3 млн м3 пиломате-
риалов. Для вывоза из РФ в систему внесены све-
дения о породе, сортименте и объему 274 259 ед. 
маркированной древесины дуба, бука и ясеня. 

В целях выявления и пресечения нелегаль-
ного оборота древесины и контрабанды доступ 
к системе предоставлен Государственной лесной 
охране органов исполнительной власти субъектов 
РФ, МВД России, ФТС России, ФССП России, ФНС 
России, Росприроднадзору. 

В соответствии с поручением Председателя 
Правительства РФ Дмитрия Медведева, согласно 
утвержденному вице-премьером Правительства 
РФ Алексеем Гордеевым Плану по совершенство-
ванию системы контроля за происхождением 
древесины, в 2018 году функционал ЛесЕГАИС 
дополнен отчетными формами в части учета обо-
рота пиломатериалов, расширен функционал 
по их формированию, добавлены возможности 
внесения и сопоставления сведений о поступле-
нии, переработке, отгрузке древесины, списании 
в отходы и остатках в местах складирования, 
дополнена возможность внесения сведений об 
электронном сопроводительном документе на 
транспортировку сырья. 

В результате предпринятых мер в 2019 году 
органами управления лесами возбуждено 4 086 
административных дел, в том числе должност-
ными лицами департаментов лесного хозяйства 
по федеральным округам – 3 920. Наложено 
штрафов по протоколам об административных 
правонарушениях, составленным должностными 
лицами Рослесхоза и департаментов лесного 
хозяйства по федеральным округам, на сумму 
36 785 млн рублей. 

Интерес к системе постоянно растет. Если 
по итогам 2015 года было зарегистрировано 
23 тыс. пользователей, то на сегодняшний день 
в ЛесЕГАИС их уже более 100 тыс. Заявки на 
предоставление доступа от заинтересованных 
организаций и ведомств продолжают поступать. 

Напомним, система ЛесЕГАИС была введена в 
промышленную эксплуатацию 30 декабря 2015 г. 

и содержит полную базу данных разрешитель-
ных документов на заготовку древесины. В 
ЛесЕГАИС регистрируются все сделки с дре-
весиной, а с июля 2017 года – с пиломатериа-
лами первичного лесопиления. Помимо этого 
в системе содержатся сведения о поштучной 
маркировке ценных пород деревьев дуба, бука 
и ясеня при экспорте. 

Segezha Group софинансирует 
ремонт объездной дороги в Сегеже

АО «Сегежский ЦБК» (Segezha 
Group, входит в АФК «Система») 
профинансирует часть работ по 
капитальному ремонту дороги 
общего пользования в Сегеже 
(Республика Карелия). Контракт 
на реконструкцию дорожного 
участка протяженностью 1,725 км 
на отрезке муниципальной дороги 
«Дамба – Надвоицкое шоссе», по 
данным сегежской администра-
ции, планировался к заключению 
до 13 мая. Работы начнутся после 
подписания муниципального кон-
тракта со стороны администрации 
Сегежского городского поселе-
ния с победителем электронного 
аукциона – ООО «Севердорстрой». 
Окончание ремонтных работ на-
мечено на 30 августа 2019 года. 

Сегежский ЦБК оказывает дорожному 
проекту материальную поддержку в раз-
мере 28 млн рублей. Решение привести 
в надлежащий порядок дорогу общего 
пользования, которую сегежане называ-
ют объездной, принял в марте 2018 года 
президент Segezha Group Михаил Шамолин 
в ходе первой рабочей поездки в Сегежу. 
Изучив ситуацию, он особо подчеркнул 
приоритет социальной ответственности 
компании, важность поддержки развития 
моногорода и повышения комфорта для 
его жителей. 

«Важно совместить интересы компании 
с интересами региона, чтобы решался ши-
рокий круг вопросов, – и по использованию 
леса, и по расширению производства, и по 
созданию новых рабочих мест, и по нало-

гам, и по реализации социальной политики, 
– отметил президент Segezha Group Михаил 
Шамолин. – По всем этим направлениям 
мы сотрудничаем и будем сотрудничать 
с администрацией, как с городом, так и 
с республикой, Правительством и Главой 
Карелии. Мы в контакте и живо отклика-
емся на те нужды, которые возникают в 
регионе».   

С марта 2018 года Сегежский ЦБК со-
вместно с администрацией Сегежского го-
родского поселения и республиканским 
правительством занимался проектом. 
Подготовка технической документации и 

получение необходимых согласований по-
требовали времени, далее реконструкция 
была отложена из-за наступления осенней 
распутицы. Нынешней весной, как только 
позволили погодные условия, начались 
мобилизация дорожной техники и под-
готовительные работы на отрезке участ-
ка дороги, который по условиям проекта 
финансирует Сегежский ЦБК. В настоящее 
время дорожники занимаются расчисткой 
обочин от грязи, мусора и песка. 

Дорога является основным подъезд-
ным путем к промышленной площадке 
целлюлозно-бумажного комбината. Новое 
качественное покрытие дороги обеспечит 
лучший транспортный поток, снизит износ 
транспортных средств и обеспечит без-
опасную транспортировку грузов, а так-
же уменьшит риск аварийных ситуаций 
в городе. 

По объездной дороге осуществляется 
не только доставка сырья на предприятие и 
транспортировка продукции – этим отрез-
ком дороги активно пользуются горожане.  
На градообразующем предприятии учиты-
вают этот факт и намерены внимательно 
контролировать процесс реконструкции 
дорожного полотна.  

«Начать ремонт объездной дороги в 
конце прошлого года не удалось по объ-
ективным причинам. Сегодня к этому нет 
никаких препятствий, и мы со своей сто-
роны заверяем, что будем держать работу 
подрядной организации на постоянном 
контроле», – отметил управляющий дирек-
тор АО «Сегежский ЦБК» по производству 
бумаги Сергей Торопов. 

Пресс-служба Segezha Group

Встреча Алексея Гордеева с Главой Республики Карелия Артуром Парфенчиковым

Эковолонтеры провели 
очистку заповедных 

территорий Финского залива 
и установили памятный крест 
на острове Большой Тютерс

Участники комплексной природоохранной экспедиции 
«Острова России – ответственность во имя будущего» про-
вели очистку территорий заповедника «Восток Финского 
залива» (входит в ФГБУ «Нижне-Свирский государствен-
ный природный заповедник») Ленинградской области.   

Волонтерская акция направлена на популяризацию природоохран-
ного движения и повышения ответственности человека за сохранение 
окружающей среды. Мероприятия реализуются в рамках программы 
корпоративного волонтерства и отвечают задачам федерального проекта 
«Сохранение биологического разнообразия и развитие экологического 
туризма» национального проекта «Экология». 

В составе экспедиции, прибывшей на остров на борту судна «Спа-
сатель Карев», 48 специалистов – представители Минприроды России, 
волонтеры (инженеры-экологи) морской инженерной компании «Ферто-
инг» (Санкт-Петербург), Росзаповедцентра, участники проекта «Гогланд» 
РГО и экологические активисты Кронштадта.   

Остров Большой Тютерс долгое время  назывался 
«островом смерти», поскольку после Второй мировой вой-
ны минные поля здесь длительное время не подвергались разминиро-
ванию. Эковолонтеры произвели очистку заповедных территорий от на-
копленного техногенного вреда и приняли участие в военно-исторических 
поисковых работах, приуроченных к 200-летию открытия Антарктиды 
русскими мореплавателями, вышедшими из Кронштадта. 

В завершение работ в память о погибших воинах и моряках участ-
ники экспедиции установили на острове Большой Тютерс деревянный 
поклонный крест. Место установки креста подобрано таким образом, 
чтобы его могли наблюдать все корабли и суда, следующие по Финскому 
заливу в сторону Санкт-Петербурга. 

Организаторами акции, поддержанной Минприроды России, вы-
ступают ООО «Фертоинг», ФГБУ «Нижне-Свирский государственный 
природный заповедник», а также комплексная экспедиция Русского 
географического общества «Гогланд». 
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Взрывные работы и искусственные 
осадки помогут тушить пожары

«Авиалесоохрана» при-
ступила к проведению 
взрывных работ для туше-
ния труднодоступных лес-
ных пожаров в Забайкаль-
ском крае и искусственному 
вызыванию осадков в Ир-
кутской области

Специалисты «Авиалесоохра-
ны» приступили к подготовке про-
ведения взрывных работ для про-
кладки минерализованных полос с 
целью локализации и ликвидации 
действующих в Забайкальском 
крае сложных крупных пожаров. 
Решение об этом принято Феде-
ральным штабом по координации 
деятельности по тушению лесных 
пожаров по обращению правитель-
ства Забайкальского края. Лесопо-

жарные службы и привлеченные 
лица проводят работы по тушению 
5 лесных пожаров на площади, 
пройденной огнем, 4 629 га, в том 
числе 2 крупных. 

Крупные пожары действуют в 
горной, труднодоступной местно-
сти, в условиях ветровой нагрузки, 
способствующей распространению 
огня. Привлечение техники для 
борьбы с огнем ограничено усло-
виями местности. 

Прокладка опорных минерали-
зованных полос взрывным методом 
в труднодоступных и удаленных 
районах имеет высокую эффек-
тивность. Данный метод позволяет 
значительно снизить время ликви-
дации лесных пожаров и рост их 
площадей. 

Кроме того, по решению Фе-
дерального штаба по координации 
деятельности по тушению лесных 
пожаров, в связи с обращением 
правительства Иркутской области в 
случае наличия ресурсной облачно-
сти специалисты ФБУ «Авиалесоох-
рана» готовы начать работы по ис-
кусственному вызыванию осадков 
для оказания помощи наземным 
группировкам лесопожарных фор-
мирований в целях локализации и 
ликвидации лесных пожаров. 

Для данных работ будет за-
действован специальный самолет 
Ан-26 «Циклон» с подвесным обо-
рудованием «Веер», позволяющим 
воздействовать на естественное вы-
падение осадков над территориями 
действующих лесных пожаров. 

На что пойдут дополнительные 
доходы бюджета Карелии? 

Доходная часть республиканского бюджета в этом году увеличена на 2,4 млрд 
рублей. Соответствующую инициативу главы региона Артура Парфенчикова на 
внеочередной сессии поддержали депутаты Законодательного Собрания. До-
полнительные средства позволят увеличить финансирование самых важных 
направлений – здравоохранения, образования, культуры, социальной поддержки 
нуждающихся граждан.

Рост доходов карельской казны – уже постоянная тенденция. В минувшем году парламент несколько 
раз вносил позитивные изменения в главный финансовый документ. По темпам роста собственных 
доходов Карелия заняла первое место на Северо-Западе, а по России вошла в пятерку лидеров. По-
правки в бюджет-2019 также предусматривают, что более половины дополнительных средств составят 
собственные доходы региона. При этом основной источник – налог на прибыль организаций, поступления 
от реального сектора экономики, крупных предприятий. За год они увеличились в два раза.

Платежи за использование лесов
Что касается поступления платежей за использование лесов, то по состоянию на 1 мая в 

бюджетную систему плата за использование лесов поступила в размере 747,2 млн руб. Из них в 
бюджет Карелии поступило 345,6 млн руб. 

Плановое задание по поступлению платежей составило 100,7%. По сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года фактическое поступление платежей за использование лесов выросло 
на 15%, или на 97,3 млн руб. 

Общая сумма задолженности с начала года снизилась на 35,4 млн руб. и составила 143,5 млн 
руб., в том числе в федеральный бюджет 51,3 млн руб., в бюджет Карелии – 92,2 млн руб. 

По материалам интернет-агентства «Республика Карелия»

В Приангарье незаконно вырубили 
лес на 52 миллиона рублей 

Генеральная прокуратура РФ по итогам 
проверок выявила незаконную схему, в 
которой участвовали лесхозы Иркутской 
области и коммерческие структуры. 

По данным Генпрокуратуры, сотрудники лес-
хозов фальсифицировали акты о необходимости 
санитарных рубок, чтобы обойти процедуры торгов 
и заняться вырубкой ценной древесины под видом 
неликвидной. Впоследствии заключались договоры 
о продаже леса на корню по сниженной стоимости. 
Сами рубки выполняли не лесхозы, а работники 
коммерческих фирм.

Кроме того, в ходе проверки было выявлено 
незаконное заключение органами власти дополни-
тельных соглашений к договорам аренды лесных 
участков, предусматривающих увеличение рас-

четной лесосеки в несколько раз. В результате 
проведенных рубок на основании таких документов 
лесному фонду причинен ущерб на сумму более 
52 млн рублей.

По инициативе Генеральной прокуратуры и на 
основании постановления областной прокуратуры 
полиция возбудила уголовное дело по части 3 статьи 
260 (незаконные рубки организованной группой) 
и пункту "в" части 3 статьи 286 (превышение слу-
жебных полномочий) УК РФ. Ход расследования 
уголовного дела и надзор за использованием лесов 
в Иркутской области взяты Генпрокуратурой под 
особый контроль.

Проверки продолжаются с привлечением груп-
пы лесопатологов из центрального аппарата ФБУ 
«Российский центр защиты леса».

Правительство России увеличит порог 
вложений в приоритетные лесные 

проекты
Правительство предложило увели-

чить минимальный объем инвестиций в 
проекты, связанные с освоением леса, 
необходимый для признания его при-
оритетным. Проект соответствующего 
постановления правительства разрабо-
тан Минпромторгом и внесен в кабинет 
министров. 

В соответствии с документом минимальный 
объем капитальных вложений в приоритетный 
инвестпроект по модернизации объектов лесопе-
рерабатывающей промышленности предлагается 
увеличить с 500 млн до 2 млрд руб. В такой же 
проект, в рамках которого ведется создание объ-
ектов лесной и лесоперерабатывающей инфра-
структуры, нельзя будет вложить менее 3 млрд 
руб. (сейчас достаточно 750 млн руб.).

В соответствии с Лесным кодексом с компани-
ей, реализующей приоритетный инвестиционный 
проект в области освоения лесов, договоры на 
аренду лесных участков, находящихся в госу-

дарственной или муниципальной собственности, 
заключаются без проведения торгов.

Необходимость увеличения минимальных 
нормативов в Минпромторге объясняют тем, что 
предприятия малого и среднего бизнеса недо-
статочно эффективно реализуют приоритетные 
инвестпроекты в лесоперерабатывающей сфере, 
не выполняют взятые на себя обязательства и 
нецелевым образом используют лесные ресурсы. 
В то же время крупные компании из-за пере-
дачи участков леса малому и среднему бизнесу 
сталкиваются с дефицитом сырья.

– Увеличение минимального объема капи-
тальных вложений в инвестиционный проект 
будет стимулировать привлечение инвестиций в 
создание и (или) модернизацию крупных лесопе-
рерабатывающих мощностей, обеспечит данные 
проекты необходимыми лесными ресурсами, а 
также будет способствовать их рациональному 
использованию, – говорится в пояснительной 
записке к проекту постановления правительства.
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Получить древесину 
для строительства жилья 

станет проще

Члены Совета Федерации намерены скоррек-
тировать строительные нормы и за счет предо-
ставления россиянам льготных лесоматериалов 
предполагают увеличить объем деревянного стро-
ительства в 2,5 раза.

Россияне смогут в полной мере пользоваться лесными 
материалами для строительства жилья на льготных условиях. 
Соответствующие предложения направил в правительство 
Комитет Совета Федерации по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию.

При стоимости строительства деревянного жилья в 
25 тысяч рублей за квадратный метр средняя цена квадратного 
метра готового дома составит около 9 тысяч рублей

Член комитета Татьяна Гигель не сомневается, что это 
предложение способно вывести на новый уровень развитие 
деревянного домостроения. В стране начнется массовое 
строительство малоэтажного жилья. Сейчас это невозможно 
по ряду причин. Право на льготное получение гражданами 
леса для строительства жилья прописано статьей 30 Лесного 
кодекса РФ, которая предусматривает выделение 150 кубо-
метров сырья один раз в 25 лет на возведение дома и еще 
50 кубометров раз в пять лет на его ремонт.

В прошлом году стоимость льготного леса в среднем 
по России составляла 63,5 рубля за кубометр. Размер квот, 
как и порядок начисления льгот, устанавливается каждым 
регионом. Также местные власти сами выдвигают решения 
относительно реального предоставления людям лесных 
участков для получения сырья, необходимого для строи-
тельства домов.

По мнению комитета, такой порядок неэффективен. 
Казалось бы, лесной фонд реально предоставить, но домов 
от этого больше не становится. Примерно четыре тысячи 
человек в каждом регионе ждут по 10 лет, прежде чем полу-
чат жилье. Скромные доходы не позволяют взять ипотеку, 
а административные барьеры препятствуют решению само-
стоятельно построить жилье. «Остается одна надежда – на 
помощь государства», – говорит Татьяна Гигель. По ее мне-
нию, стоит уточнить порядок и установить использование 
лесоматериалов строго по целевому назначению.

63,5 рубля за кубометр составляла среднероссийская 
стоимость одного кубометра льготного леса. По расчетам 
экспертного совета Комитета по аграрно-продовольственной 
политике и природопользованию Совфеда при стоимости 
строительства деревянного жилья в 25 тысяч рублей за 
квадратный метр средняя стоимость квадратного метра дома 
с учетом всех льгот составит около 9 тысяч рублей.

С учетом затрат на заготовку леса использование лесной 
квоты обеспечивает до 80 процентов от нормативной стоимо-
сти дома. Таким образом, показатель ввода жилья на душу 
населения должен вырасти к 2025 году более чем в 2,5 раза 
и составить за этот период почти 142 миллиона квадратных 
метров. Реализация проекта по расчетам экспертного совета 
привлечет в строительный сектор до 1,2 триллиона рублей 
частных инвестиций.

Жителей старинной карельской деревни успокоили: фильм «Огонь» снимут без пожара
В Карелии неожиданно разгорелся кинематогра-

фический скандал. Жители уникальной старинной 
деревни Кинерма выступили против съемок филь-
ма под названием «Огонь». Происходить это будет в 
200 метрах от населенного пункта. Работники же – 
студия известного российского режиссера Никиты 
Михалкова «ТРИТЭ» – успокаивают, что бояться им 
нечего, там даже настоящего пожара не будет.

Местные жители Кинермы не на шутку заволновались, когда 
рядом на поле стали активно возводить деревянные дома. А когда 
выяснили, что это декорации для фильма «Огонь», который рас-
скажет о работе пожарных (по сценарию в них будет свадьба, в 
ходе которой возникнет пожар), ужаснулись.

– Вокруг нашей деревни трава не косится годами, она сейчас 
стоит сухая. И это большой риск пожарной опасности. И самое 
главное – у нас нет никакого водоема, – беспокоится одна из 
жительниц, Ольга Гоккоева.

Впервые о Кинерме упомянуто в Писцовой книге Обонежской 
пятины в 1563 году. Из оставшихся до сегодняшнего дня 16 домов 
10 являются памятниками архитектуры. И именно Ольга Гоккоева, 
ее сестра Надежда Калмыкова и их мама сохранили Кинерму, 
вдохнули в нее жизнь, дали ей надежду.

Девичья фамилия сестер – Кузнецовы. В Кинерме жили их 
предки, бабушки и прабабушки. А Надежда и Ольга уехали учить-
ся в Петрозаводск, где и остались. Потом Ольга перебралась в 
Финляндию, а Надежду потянуло обратно. Все бросила в городе, 
вместе с мужем и двумя сыновьями вернулась сюда и начала 

возрождать деревню. Ольга Гоккоева организовала общество 
«Друзья Кинермы». Финны активно помогают приводить в по-
рядок карельские дома. На эти деньги удалось перекрыть крыши у 
некоторых старых домов, организовать прачечную. Ведь туристы, 
приезжающие из разных точек планеты посмотреть на Кинерму, 
хотят цивилизованных бытовых условий. А деревню ежегодно 
посещает более пяти тысяч человек.

В 2016 году Кинерму признали самой красивой деревней 
России. Это один из символов Карелии и жемчужина мирового 
культурного наследия, равная по значимости Кижам.

Оттого местные жители и забили тревогу. Они считают, что 
съемки с открытым огнем – это всегда риск. Малейшая искра, 
а рядом постройки XVIII и XIX веков, может наделать беды. От-
правили обращения не только в республиканское Министерство 
культуры, но и самому Никите Михалкову.

Заместитель генерального директора студии «ТРИТЭ» Сергей 
Гуревич заверил, что настоящего огня в исторической карельской 
деревне не будет. Да, Кинерму будут заволакивать дымом, но не 
настоящим, а из специальной машины. Сцены огня будут снимать 
под Санкт-Петербургом. Он также добавил, что вопросы пожарной 
безопасности у студии всегда под особым контролем, так что 
жителям не стоит волноваться. Представители студии приедут в 
Кинерму и обязательно встретятся с местными жителями, сказал 
Сергей Гуревич.

В МЧС Карелии также заверили, что на месте съемок будут 
постоянно дежурить специальная техника и спасатели.

Российская газета

Глава Минприроды России информировал 
главу государства о реализации 

национального проекта «Экология»

20 мая Президент России Владимир Путин провел 
рабочую встречу с министром природных ресурсов и 
экологии РФ Дмитрием Кобылкиным. Докладывая о 
ходе реализации национального проекта «Экология», 
глава ведомства акцентировал внимание на меропри-
ятиях текущего года. 

– Уважаемый Владимир Владимирович, Минприроды России 
приступило к реализации национального проекта «Экология». Он 
состоит из 11 федеральных проектов, мы делим их на пять групп: 
коммунальные отходы, реформа, вода, воздух, биоразнообразие и 
НДТ – наилучшие доступные технологии, которые красной линией 
проходят практически через весь проект, – отметил министр. 

Д. Кобылкин рассказал, что в этом году по федеральному 
проекту «Чистая страна» уже начата рекультивация 48 мусорных 
полигонов из числа 191 объекта, которые предстоит ликвидиро-
вать к 2024 г. 

Информировал министр и о рекультивации крупных объектов 
накопленного экологического ущерба. В частности, в Нижегород-
ской области особое внимание уделено полигонам промышленных 
отходов «Черная дыра», «Белое море», свалке ТКО «Игумново». 

– На сегодняшний день могу сказать с высокой степенью 
вероятности, что к концу этого года мы завершим объект «Черная 

дыра», полагаю, в ноябре-декабре. Технология непростая. Обо-
рудование в основном российское, прошло экспертизу. Также 
работы ведутся по «Белому морю». Надеюсь, что в первом квартале 
следующего года эти работы будут выполнены. Там же свалка 
«Игумново» – 100 гектаров, 44 метра высотой, здесь идут работы 
по пассивной дегазации, мы отводим газ на факел. Укрепляем 
откосы, делаем полностью фильтрацию и обеззараживаем. В 
общем, три объекта будут, – доложил глава Минприроды России. 

Министр также выразил надежду, что на проблемном объ-
екте Санкт-Петербурга «Красный Бор» работы стартуют в начале 
2020 г., а вся необходимая проектная документация будет под-
готовлена в 2019 г. 

Зашла речь на встрече и о формировании новой инфраструк-
туры обращения с отходами, прежде всего ТКО. Д. Кобылкин 
подтвердил, что в стране предстоит построить 220 заводов по 
сортировке и переработке отходов, по первым 20 из которых в 
текущем году будут готовы проекты и работы начнутся. «К концу 
года, думаю, подберем еще около 80 заводов, для того чтобы 
сделать задел на следующий год», – отметил министр. 

Главе государства были доложены планы по мероприятиям 
раздела «Вода» в части реабилитации реки Волги и уникальных 
озер, в частности озера Байкал. 

104 добровольца помогают Минприроды Карелии
В конце 2017 года в Карелии появился институт 

общественных инспекторов по охране окружающей 
среды на территории Республики Карелия. 

В соответствии с действующим положением о таких добро-
вольцах Минприроды Карелии принимает и рассматривает за-
явки о присвоении статуса общественного инспектора по охране 
окружающей среды. На сегодняшний день 104 человека из разных 
районов Карелии имеют специальное удостоверение и могут вы-
езжать с проверками в лес. 

В 2018 году в адрес министерства от общественных инспек-
торов поступило 9 сообщений о нарушениях природоохранного 
законодательства. Материалы по двум сообщениям были пере-
даны в Управление Федеральной службы по надзору защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Республике Карелия и 
в ОМВД России по Кондопожскому району для рассмотрения и 

принятия мер в рамках полномочий. По результатам контрольно-над-
зорных мероприятий к административной ответственности привлечено 
одно юридическое лицо по ч. 2 ст. 7.3 КоАП РФ назначено наказание 
в виде штрафа в сумме 150 тыс. руб., и одно должностное лицо – по 
ч. 1 ст. 8.42 КоАП РФ, назначено наказание в виде штрафа в сумме 
8 тыс. руб. По двум материалам контрольно-надзорные мероприятия 
не завершены.

Также по результатам проверки сообщений общественных ин-
спекторов выявлено четыре факта совершения незаконной рубки 
лесных насаждений. Материалы по данным нарушениям направлены 
в правоохранительные органы. Общественные инспектора помогают 
устанавливать аншлаги и проводить беседы. В 2019 году на терри-
тории Лоухского района общественные инспектора провели рейды 
на территориях заказников «Старые озера», «Керетский», «Кутся», 
«Кумозерский» для выявления нарушений лесного законодательства. 
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Звездные артисты выступят 
на общедоступном концерте 

в филармонии
Бессмертные произведения Чайковского 

и Глиэра смогут услышать петрозаводчане 
10 июня. Карельская филармония продолжает 
серию общедоступных концертов, билеты на 
которые продаются по очень демократичной 
цене. При поддержке Министерства культуры 
России в рамках программы «Всероссийские 
филармонические сезоны» на сцене Большого 
зала выступят лауреаты международных кон-
курсов пианист Арсений Тарасевич-Николаев 
и валторнист Владимир Мезенцев в сопрово-
ждении Симфонического оркестра филармонии 
под управлением Алексея Ньяга.

Концерт называется «XVI Международный 
конкурс имени Чайковского» неслучайно: оба 
молодых исполнителя приедут в Петрозаводск 
накануне одного из самых престижных мировых 
конкурсов, в котором они примут участие. А сам 
конкурс в этом году будет проходить на концерт-
ных площадках Москвы и Санкт-Петербурга с 
17 по 29 июня.

На Валааме пройдет 
традиционный фестиваль 

православного пения 
«Просветитель»

V юбилейный Свято-Владимирский фе-
стиваль православного пения «Просветитель» 
пройдет на острове Валаам 27 и 28 июля.

Фестиваль «Просветитель» уже стал музы-
кальной традицией острова Валаам. На два дня 
Певческое поле Валаамского монастыря соберет 
вместе выдающихся исполнителей православ-
ного пения из разных городов России, а также 
Грузии, Болгарии, Армении и Сербии. Фестиваль 
«Просветитель» приурочен ко Дню памяти ве-
ликого равноапостольного князя Владимира, 
крестителя Руси, который отмечается 28 июля 
(по старому стилю – 15 июля).

V Валаамский фестиваль «Просветитель» 
станет особенно ярким. Приглашенные музы-
кальные коллективы готовят к мероприятию 
специальные программы, чтобы продемонстри-
ровать все многообразие православной культуры 
и уникальность своего таланта. Перед гостями 
выступят как уже полюбившиеся коллективы, так 
и исполнители, которые приедут на фестиваль 
впервые.

Среди участников: хор Валаамского мо-
настыря, Дивна Любоевич и хор «Мелоди» из 
Сербии, ансамбль «Басиани» из Грузии, хор «Ара-
тэ» из Армении, хор Bulgarian Voices Angelite из 
Болгарии и музыкальные коллективы из разных 
городов России. Художественный руководитель 
и режиссер фестиваля – Александр Бордак.

Посещение музыкальной программы фести-
валя свободное. Для гостей в даты фестиваля 
организованы дополнительные рейсы «Мете-
оров» из Приозерска и Сортавалы. Также все 
желающие могут посетить фестиваль в рамках 
круизных туров из Санкт-Петербурга, которые 
организуют паломническая служба «Валаамский 
паломник», компании «Водоход» и «Инфофлот».

С 29 апреля открыты 
регулярные авиаперевозки 
по маршруту «Череповец – 

Петрозаводск – Архангельск»
Рейс соединяет Карелию, Вологодскую и 

Архангельскую области.
С 29 апреля авиаперевозки по новому марш-

руту осуществляются два раза в неделю – по 
понедельникам и четвергам – на современном 
пятидесятиместном воздушном судне Bombardier 
CRJ200.

«Как региональное авиапредприятие, мы 
заинтересованы в развитии этого направле-
ния, – заверил директор по организации пере-
возок авиапредприятия «Северсталь» Эдуард 
Соловьев. – Мы понимаем, что три региона 
связывает многое: туризм, бизнес-интересы, 
родственные связи. В начале этого года уже 
осуществлены тестовые рейсы, сейчас полеты 
будут проводиться на регулярной основе. Мы бы 
хотели, чтобы этот рейс был круглогодичным».

Аэропорт «Петрозаводск» и авиапредпри-
ятие «Северсталь» связывает тесное сотрудни-
чество: в этом году будут запущены три рейса 
на южные направления в рамках развития ре-
гионального авиасообщения.

Ознакомиться с подробным расписанием по-
летов и приобрести билеты можно на официаль-
ном сайте перевозчика (https://severstal-avia.ru/).

Информацию также можно получить в 
справочной службе аэропорта по тел. +7(8142) 
71-75-93.

В Карелии появится 
Министерство спорта 

Ведомство преобразуют из Министерства 
по делам молодежи, физической культуре и 
спорту Республики Карелия.

Согласно Постановлению Правительства 
Республики Карелия от 27 мая 2019 года 
№ 198-П Министерство по делам молодежи, 
физической культуре и спорту Республики 
Карелия будет преобразовано в Министерство 
спорта Республики Карелия.

В соответствии с документом функции 
Министерства по делам молодежи, физиче-
ской культуре и спорту Республики Карелия 
по реализации на территории Карелии госу-
дарственной молодежной политики будут 
переданы в Министерство образования.

До 1 июля 2019 года будут разработаны 
соответствующие проекты правовых актов о 
внесении изменений в положения об органах 
исполнительной власти Республики Карелия 
и их структуры.

Дополнительных финансовых затрат пре-
образования не повлекут.

В Карелии выберут лучший 
проект по формированию 
«бюджета для граждан»
В Карелии проходит пятый конкурс 

проектов по формированию «бюджета для 
граждан». 

В 2019 году участниками конкурса были 
представлены 8 проектов в 5 номинациях:

• «Бюджет: сколько я плачу и что полу-
чаю?»;

• «Бюджет в вопросах и ответах»;
• «Бюджет в стихах»;
• «Бюджетный квест»;
• «Лучший видеоролик о бюджете».
Все представленные проекты проверены 

на соответствие требованиям, установленным 
Положением, и допущены к участию в конкур-
се. В настоящее время проекты оцениваются 
конкурсной комиссией.

Приглашаем жителей оценить и проголо-
совать за один из проектов на портале «Бюджет 
для граждан Республики Карелия». По итогам 
голосования будет определен победитель в 
номинации «приз зрительских симпатий». 
Голосование завершится 6 июня в 12.00.

 Дети из Карелии выступили 
на Красной площади

15 мая на главной сцене «Артека» состо-
ялся финал Всероссийского конкурса юных 
чтецов «Живая классика». Воспитанник Ка-
рельского кадетского корпуса Андрей Хеме-
ляйнен и воспитанник Детского театрального 
центра Матвей Михайлов стали победителями 
конкурса. 2 июня на Красной площади в Москве 
девять суперфиналистов боролись за звание 
лучшего декламатора. 

Педагоги Специализированной школы ис-
кусств приняли участие в онлайн-судействе от-
борочного тура Всероссийского конкурса юных 
чтецов «Живая классика» в «Артеке». Тех, кто 
пройдет в большой финал в «Артеке», в этом 
году совместно с профессиональным жюри 
выбирали артисты, педагоги, родители, дети.

Региональное жюри Республики Карелия 
представили: артистка Театра кукол Респуб-
лики Карелия Светлана Романова, педагоги 
Специализированной школы искусств Его-
рова Ольга Ивановна, Левина Светлана Нико-
лаевна, родительница Александренко Елена 
Владимировна, обучающиеся Егорова Анна и 
Александренко Янина.

Победа в финале юных чтецов из Респуб-
лики Карелия свидетельствует о высоком уров-
не подготовки участников и профессионализме 
педагогов. 
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Главные правила защиты от клещей
Отправляясь в лес или парк на прогулку, 

одевайтесь в одежду светлых тонов: так 
прицепившийся клещ будет виднее, чем 
на темной.

Можно заранее обработать одежду специаль-
ными средствами против иксодовых клещей. Также 
существуют защитные спреи и крема, которые на-
носят на кожу.

Брюки лучше заправлять в сапоги или носки с 
плотной резинкой, а рубашку (или свитер) – в брюки.

Рукава должны плотно прилегать к коже рук. На 
голову лучше накинуть капюшон, плотно пришитый 
к куртке, кепку или косынку.

Находясь в лесу, старайтесь почаще проводить 
осмотры одежды. После возвращения домой снимите 
одежду и тщательно осмотрите ее и себя.

Если делаете стоянку в лесу, лучше выбрать для 
этих целей сосновый лес. В таком обычно нет травы, 
с которой клещ может прицепиться к человеку.

Если укус паразита все-таки произошел, ни в коем 
случае не отрывайте его. Для начала обработайте 
место укуса спиртом.

Сделав петлю из нитки, поместите ее между го-
ловкой и телом клеща и затяните. Одновременно на-
тягивая и закручивая нить, не делая резких движений, 
удалите кровососа.

Но если есть возможность, лучше всего сделать 
это в травмпункте, поскольку существует риск того, 
что частички клеща, оставшиеся под кожей, могут 
стать причиной воспалительных процессов.

Не поленитесь, отнесите клеща в лабораторию 
для микроскопической диагностики на энцефалит 
и боррелиоз.

Велосвобода: 60 миллионов получит 
Петрозаводск на развитие велодорожек 

Деньги будут выделены в рамках нац-
проекта «Демография». Власти разра-
батывают велодорожную карту города. 
Активисты высказали свое мнение.

Карельская столица получит 60 миллионов рублей 
в этом году на развитие велосипедной инфраструк-
туры. О том, как их потратить, говорили 23 мая на 
заседании рабочей группы в петрозаводской мэрии. 
На нем присутствовали активисты велодвижения под 
руководством Анастасии Неровной, а также сотрудники 
мэрии – начальник отдела транспорта и безопасности 
дорожного движения Вячеслав Пухач, руководитель 
отдела физической культуры, спорта и молодежной 
политики Антон Чивин и начальник управления благо-
устройства и экологии Анна Дудырина.

Участникам заседания представили планируемую 
велодорожную карту Петрозаводска. По логике ее 
создателей, на велосипеде можно будет добраться 
до любого района города, однако создать такую сеть 
– задача не одного года.

– В рамках нацпроекта «Демография» предпо-
лагается выделение денег на развитие велодвижения 
во всех городах, и в том числе в Петрозаводске. И 
сейчас Карелия уже практически приняла решение о 
выделении Петрозаводску 60 млн рублей на ремонт 
существующей велосипедной инфраструктуры и стро-
ительство новых объектов.

По поручению Министерства спорта мы обсуждаем 
концепцию развития велодвижения на территории 
города с учетом мнения специалистов-транспортников, 
потому что велодорожки должны быть именно элемен-
том транспортной инфраструктуры города. Также мы 
учитываем мнения специалистов в сфере благоустрой-
ства и в сфере архитектуры и градостроительства: нам 
нужно совместить все эти сферы, чтобы велосипедное 
движение в городе получилось жизнеспособным. В 
этом случае город и в дальнейшем будет планировать 
развитие этого направления, – рассказала начальник 
управления благоустройства и экологии.

На заседании рабочей группы, как отметила Анна 
Дудырина, эти вопросы и обсуждались с участием 
активистов велодвижения. В частности, члены рабо-
чей группы расставили приоритеты, на что в первую 
очередь нужно будет потратить 60 млн рублей. Так, 
планируется сначала отремонтировать существующую 
велосипедную инфраструктуру, а также начать про-
ектирование новых велосипедных дорожек, которые 
будут соединены с существующими.

– В настоящее время у нас есть велодорожка на 
набережной Онежского озера, но она разобщена. 
Участки проходят по территориям объектов благо-
устройства. Раньше мы не выходили на объекты до-
рожной инфраструктуры, а сейчас есть возможность 
это соединить путем проектирования светофорных 
объектов, каких-то мостиков для того, чтобы сделать 
веломаршрут непрерывным. Так, от набережной мы 
сможем, минуя парк «Ямка», стадион «Юность» и 
стадион «Спартак», соединиться с Зеленой тропой, 
которую построили за счет средств программы под-
держки местных инициатив. Также рассматриваем 
вопрос строительства мостиков, чтобы соединить 
потоки с Курганом и с улицей Повенецкой, – рас-
сказала Анна Дудырина.

Также участники рабочей группы хотят прорабо-
тать маршрут, соединяющий «тропу Ивана-царевича», 
построенную в прошлом году в рамках программы 
поддержки местных инициатив, с парком «Патриот» 
у улицы Сыктывкарской, где выполнялись работы 
первого этапа строительства велодорожек. У «Патри-
ота» осталось выполнить только их асфальтирование 
и устройство освещения. Этот маршрут, по мнению 
Дудыриной, крайне востребован.

– Кроме того, сейчас на заседании рабочей группы 
мы решили, что часть средств будет израсходована на 
благоустройство территории лесопарка «Фонтаны», 
где уже несколько лет общественность самостоятель-
но строит велодорожку. В этом году на это место уже 
выделены средства на освещение, соответственно, 
после того как оно появится, можно будет приступить 
к планировочным работам, чтобы благоустроить 
велодорожку на трассе «Фонтаны». Таким образом, 
у нас уже вырисовываются большие капитальные 
велосипедные маршруты, – добавила Анна Дудырина.

Как отметила активист велодвижения Анастасия 
Неровная, заседание прошло очень конструктивно.

– Наконец-то нас услышали, чему я безумно рада. 
Нам осталось подвести итоги заседания, закрепить их 
на бумаге, потому что некоторые решения, на первый 
взгляд, экономически нецелесообразны. В ближайшее 
время мы посетим места, где будут располагаться 
новые объекты, и вынесем окончательное решение. 
Это необходимо, чтобы грамотно распределить полу-
ченные средства, – отметила Неровная.

По материалам интернет-агентства 
«Республика Карелия»

Май 2019
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